

**NOTA DE PRENSA**

Málaga, 6 de mayo de 2025

## **Málaga da un paso histórico y se convierte en la primera Ciudad One Health**

Esta mañana ha tenido lugar en el **Salón de los Espejos del Ayuntamiento de Málaga** la **presentación oficial del proyecto Málaga Ciudad One Health**, una iniciativa impulsada por **Uprosama** (Unión Profesional Sanitaria de Málaga), con la colaboración del **Ayuntamiento de Málaga** y el respaldo de instituciones clave del entorno académico, sanitario y social de la ciudad.

El acto ha contado con la intervención del **alcalde de Málaga, D. Francisco de la Torre**, quien ha destacado la apuesta del Ayuntamiento por promover un modelo de ciudad más saludable, sostenible e interconectada. Le han acompañado **Dña. Mariela Checa, presidenta de Uprosama**, y **D. Antonio Villatoro, coordinador de la Comisión One Health**, quienes han expuesto los pilares fundamentales del proyecto y su proyección a nivel local e internacional.

Durante la presentación se ha proyectado el **vídeo oficial del proyecto**, en el que se recoge la visión estratégica y el compromiso de Málaga por ser un referente bajo el enfoque One Health, un paradigma que integra la salud humana, animal y medioambiental.

Uno de los principales hitos anunciados ha sido la **constitución del Comité Local One Health**, integrado por representantes del **Ayuntamiento de Málaga, Diputación Provincial, Universidad de Málaga y Fundación CIEDES**, bajo la **presidencia de Dña. Mariela Checa** y con **D. Antonio Villatoro** como experto asesor. Este comité nace con la misión de canalizar las actuaciones que se lleven a cabo en la ciudad en materia de salud integral, así como recoger y coordinar todas las iniciativas existentes en las distintas instituciones bajo los criterios definidos por el grupo de coordinación One Health de Uprosama.

“El objetivo es generar políticas públicas alineadas con el paradigma One Health y visibilizar la gran labor que ya se está desarrollando en Málaga en este sentido”, ha subrayado Checa. Por su parte, Villatoro ha puesto en valor la importancia de establecer mecanismos de cooperación entre sectores que tradicionalmente han trabajado de forma aislada.

Con este paso, **Málaga se convierte en la primera Ciudad One Health**, y abre el camino hacia un modelo de gobernanza más colaborativo, resiliente y comprometido con la salud global y el bienestar de su ciudadanía.